



Tregua en aranceles tras el diálogo Sheinbaum–Trump

● Productos dentro del T-MEC no pagarán gravámenes, explica la jefa del Ejecutivo

● Confía en que las tarifas anunciadas para el 2 de abril no se apliquen al país



▲ Luego de la conversación telefónica que sostuvieron ayer por la mañana, la presidenta Sheinbaum presentó los resultados en su conferencia diaria y dijo que la asamblea informativa programada para el domingo se convertirá en festival de celebración. Fotos Pablo García y Afp



EL ACUERDO, EN LLAMADA “MUY RESPETUOSA”

Sheinbaum evita de nuevo el cobro de aranceles

Desplome de 70.75% de las incautaciones de fentanilo, clave para lograr prórroga hasta el 2 de abril

EMIR OLIVARES Y
ALMA E. MUÑOZ

La presidenta de México y el de Estados Unidos alcanzaron un acuerdo para aplazar al 2 de abril la imposición de aranceles a exportaciones mexicanas dentro del tratado comercial de América del Norte (T-MEC). La mandataria mexicana, Claudia Sheinbaum, confió en que después de esa fecha no habrá barreras para productos nacionales debido a que ambas naciones son socios comerciales.

Ayer —tras dos días de aplicación de las tarifas—, la jefa del Ejecutivo y su par estadounidense, Donald Trump, tuvieron una llamada telefónica “muy respetuosa”, declaró Sheinbaum, de la que resultó el aplazamiento.

Ambos informaron en redes sociales de los acuerdos al concluir su conversación. Minutos más tarde, en su mañanera —que debido a la llamada se realizó en un horario inédito, a las 11 de la mañana—, la mandataria mexicana ahondó en lo pactado con el republicano.

Durante la comunicación telefónica —que fue concertada por el canciller Juan Ramón de la Fuente y el secretario de Estado, Marco Rubio—, la mexicana planteó al magnate la necesidad de seguir trabajando y colaborando juntos, pero sin que existan medidas que dañen al pueblo de México.

“Le dije: ‘Estamos teniendo resultados, presidente Trump. ¿Por qué ahora puso las tarifas, pues cómo vamos a seguir cooperando,

colaborando, con algo que daña al pueblo de México?’ Y no fue ni amenaza, nada, nada, sencillamente (fue): ‘Entiéndame a mí que, para mí, lo más importante es mi pueblo. Y que yo necesito pues, seguir colaborando y cooperando con ustedes, pero necesitamos igualdad de circunstancias, ¿no?’”

“En el caso de México, prácticamente todo es sin aranceles: ni nosotros les cobramos, ni ellos nos cobran”, expuso Sheinbaum. Cuando (Trump) manda al 2 de abril, esencialmente, está poniendo a México en ese marco de aranceles recíprocos. Y este mes seguirán trabajando nuestros equipos, particularmente el de comercio”.

Remarcó que en la llamada “fuimos tratados con mucho respeto. Digo ‘fuimos’, porque sí, es a la Presidenta de México, pero es al pueblo



de México, porque yo represento al pueblo de México”.

Destacó que seguirá con Estados Unidos la colaboración y el diálogo, siempre con base en la soberanía.

En la red Truth Social, el republicano agradeció a su par mexicana por su trabajo y cooperación para detener la migración irregular y el tráfico de fentanilo.

“Acordamos que México no tendrá que pagar aranceles sobre nada que esté incluido en el T-MEC”, escribió Trump. “Este acuerdo es hasta el 2 de abril. Lo hice como una forma de concesión y por respeto a la presidenta Sheinbaum”.

“Nuestra relación ha sido muy buena y estamos trabajando duro, juntos, en la frontera, tanto en términos de impedir que los inmigrantes ilegales (sic) ingresen a los Estados Unidos como, asimismo, para detener el fentanilo. ¡Gracias, presidenta Sheinbaum, por su arduo trabajo y cooperación”, añadió.

Sheinbaum, a su vez, agradeció a Trump y remarcó que hubo coincidencia en que la colaboración ha dado resultados.

“Muchas gracias al presidente Donald Trump. Tuvimos una excelente y respetuosa llamada en la que coincidimos en que nuestro trabajo y colaboración han dado resultados sin precedente, en el marco de respeto a nuestras soberanías. Continuaremos trabajando juntos, particularmente en temas de migración y seguridad, que incluyen reducción del cruce ilegal de fentanilo hacia Estados Unidos, así como de armas hacia México.

“Como lo menciona el presidente

Trump, no se requerirá que México pague aranceles en todos aquellos productos dentro del T-MEC. Este acuerdo es hasta el 2 de abril, cuando Estados Unidos anunciará aranceles recíprocos para todos los países”, escribió la mandataria en la red X.

En la mañana, consideró que en la decisión de Trump de aplazar de nuevo los impuestos “todo influyó”: la presión de los fabricantes de automóviles, el rechazo de empresarios estadounidenses, la caída de las bolsas en su país, los avances de México para evitar el tráfico de fentanilo, la actual colaboración bilateral y la “buena relación” que el jefe de la Casa Blanca tuvo con el ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Mencionó que le hizo llegar a Trump una gráfica con datos de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés). El cuadro revela una reducción de 41.5 por ciento en la incautación de fentanilo en la frontera común en lo que va del gobierno estadounidense y de 70.75 por ciento de octubre de 2024 a febrero de este año, es decir, en el gobierno de Sheinbaum.

La Presidenta atribuyó esa caída a la labor de México, como el envío de 10 mil elementos de la Guardia Nacional a la frontera norte, acción acordada con Trump en la llamada que ambos tuvieron el pasado 3 de febrero.

Los indicadores refieren que, en enero, las autoridades de Estados Unidos incautaron en su frontera con México 450 kilos de fentanilo, y para febrero la cantidad fue de 263 kilos de esa droga. En octubre la cifra asegurada fue de 899 kilos.

“Esta gráfica no la conocía él has-

ta que se la enviamos. Y además se la expliqué, de que lo que habíamos decidido, de los 10 mil guardias en la frontera, la revisión en aduanas, pues nos estaba dando resultados”, expresó la Presidenta mexicana.

También le recordó el reciente traslado a Estados Unidos de 29 capos, al igual que resultados en detenciones, tráfico de armas y otros puntos en materia de seguridad.

Pese a ello, al principio Trump “planteó que ‘se quedaran las tarifas y luego revisáramos’”, pero ante la insistencia de Sheinbaum, el jefe de la Casa Blanca propuso “enviar todo al 2 de abril, en una revisión distinta, que es la revisión ya de tarifas recíprocas”.

Ese diálogo seguirá, destacó la jefa del Ejecutivo. Contó que le dijo a Trump: “Soy una mujer de palabra. O sea, cuando nos comprometemos a coordinarnos, a colaborar en el marco de nuestras soberanías lo hacemos, pero tenemos que tener respeto entre nosotros”.

